

Protokoll Sitzung Elternrat

Ort:	Tagesschule Laupen
Datum:	05.02.2024
Zeit:	19:00 bis 20:00 Uhr
Teilnehmende:	Laura Bichsel, Carole Fasel (Schulleitung), Silvia Spring (Sitzungsleitung), Kathrin Stettler, Stefanie Juker, Sophie Baeriswyl (Protokoll), Kate Bucher, Ricardo Fonseca, Tanja Gehrig, Katja Fridelance, Stephanie Chlubna, Marlies Caputo, Nadine Peng, Marc Witschi, Hannes Rodel, Sandra König, Sandra Binggeli
Entschuldigt:	Kathrin Zenhäusern, Michèle Bernasconi
Abwesend:	Dana Bodmer

1. Begrüssung

durch Silvia Spring.

2. Mitteilungen

2a) Infos von der Schulleitung:

Allgemeiner Schulbetrieb

- Skilager: Das Lager verlief gut und ohne grosse Unfälle. Einerseits bietet das Skilager eine sehr wertvolle Erfahrung, welche den Schüler*innen noch lange in Erinnerung bleibt und andererseits ist die Kritik von – vor allem Nicht-Skifahrenden – betreffend Aufwand und Verhältnismässigkeit auch verständlich (ein Schüler absolvierte aus diesem Grund eine Schnupperwoche an der Stelle des Skilagers). Mit einem Skilager (und einem Schneetag) während der ganzen Schulkarriere sind wir aber wohl nicht am «Überborden».
- Controlling 2022-2025 des Schulinspektorats: Am 21.3.2024 findet das Controlling durch das Schulinspektorat statt. Es wird zwei bis drei Schulbesuche in verschiedenen Klassen geben. Es geht im diesjährigen Controlling darum, den Stand der Einführung des Lehrplans 21 zu überprüfen. Der Kanton überprüft dies ebenfalls mittels einer Befragung von Lehrpersonen, welche anschliessend zur schulischen Weiterentwicklung ausgewertet wird.

Zu einzelnen Klassen

- Herausfordernde Situation in der Klasse 1./2. C: Negative Gruppendynamiken und dazu kommt der Ausfall der Co-Klassenlehrperson. Beteiligte arbeiten schon länger daran, Ressourcen werden ausgeschöpft (Schulsozialarbeit, SOS-Lektionen, Suche nach

Protokoll Sitzung Elternrat

Stellvertretung). Die Situation in der Klasse 1./2. C wird von den betroffenen Eltern im Elternrat als nicht zufriedenstellend und belastend beschrieben. Insbesondere was die Kommunikation (über die Situation, über laufende Massnahmen usw.) mit den Eltern betrifft. Die Schulleitung nimmt diese Rückmeldung auf und bezieht sie in das weitere Vorgehen mit ein.

Personelles

- Klasse 1./2. A: Eltern wurden über Mutterschaft der Co-Klassenlehrperson informiert. Mittlerweile konnte eine Vertretung angestellt werden, die das ganze Pensum (falls nötig auch schon früher) übernehmen kann.
- Mutterschaftsvertretung im Zyklus 3 seit Mitte Dezember. Die etwas zerstückelte Stellvertretungslösung konnte ab dem 1. Februar durch eine Person abgedeckt werden.
- Bereits ausgeschrieben ist die Stelle Logopädie, da Frau Stritt pensioniert wird; der Prozess läuft.
- Im Zyklus 3 werden aufgrund der gesunkenen Schüler*innen-Zahlen etwas weniger Lektionen gesprochen, bestmögliche Varianten werden ausgearbeitet.

Varia

- Der Schneetag vom 8. Februar wurde aufgrund von Schneemangel abgesagt. Als Verschiebedatum ist der 22. Februar 2024 vorgesehen.
- Die Einführung der Kommunikations-App „Klapp“ ist geplant für das nächste Schuljahr, ein Nachkredit wird dafür beantragt.
- Die Chancen/Risiken der sehr aktuellen Thematik «künstliche Intelligenz» wurden aufgegriffen, eine schulinterne Weiterbildung dazu ist in Planung.
- Die Tagesschulverordnung ist in der Bildungskommission nochmals in Prüfung.
- Zum (Dauer-) Traktandum «Pausenplatz»: Gemäss der Publikation hat der Gemeinderat beschlossen, die Befahrung des viel genutzten Pausenplatzes einzuschränken. Was aus Sicht Sicherheit und in Anbetracht der regen Nutzung (Verkehrsgarten, sanierter Spielplatz...) sehr vernünftig und sinnvoll ist. Gegen diesen Beschluss wurden nun sehr viele Beschwerden (v.a. von Vereinen) eingereicht. Diese sind in Bearbeitung.
- Neubau Doppelkindergarten und Tagesschule: Der Baustart ist für diesen Sommer geplant. Der Bezug des Gebäudes ist für Sommer 2025 geplant. Der Bauplatz wird aus Sicherheitsgründen vollständig abgesperrt werden (Schulbetrieb während Bauphase).

Fragen aus dem Elternrat an die Schulleitung

Frage von Sandra König: Wie verhalte ich mich als Mutter (Elternteil) richtig, wenn ich während der Pause bzw. vor oder nach der Schule unschöne Situationen zwischen Schüler*innen beobachte?

Protokoll Sitzung Elternrat

Carole Fasel: Bei Ereignissen im Schulhaus / auf dem Pausenplatz sollte man sich an die Lehrpersonen wenden. Bei Beobachtungen auf dem Schulweg sollten die Betroffenen selber abschätzen, ob ein Eingreifen notwendig ist. Es gibt da keine allgemeingültige Empfehlung.

Diverse Stimmen aus dem Elternrat: Im Zweifel nicht wegschauen, sondern eingreifen.

2b) Bildungskommission (Biko):

- Aktuell wird die Tagesschulverordnung überarbeitet.
- In der letzten Sitzung wurde das Vorgehen bei disziplinarischen Massnahmen vorgestellt. Bei Interesse können in der nächsten Elternrat-Sitzung Informationen dazu geteilt werden.
- Elternrat-Sitzungsgelder wurden von Ricardo Fonseca beantragt.

3. Projektinfos

3a) Schulfest

Das Schulfest findet am 28. Juni 2024 statt. Kate Bucher wird eine Liste per Mail teilen, in der sich die Elternrat-Mitglieder für Helfereinsätze eintragen können.

Geplant ist, dass das Programm am Abend etwas länger dauert. Entsprechend braucht es auch zu diesen Zeiten Helfer*innen, welche Posten betreuen. Allenfalls können die Posten durch kleinere Aktivitäten wie Seifenblasen, Büchsenwerfen o.Ä. ergänzt werden.

Weiterhin können Ideen für das Schulfest an Kate gemeldet werden.

Tanja Gehrig bringt die Idee einer Schülerband ein. Silvia Spring hat Kontakte zu Bands / Sänger*innen und geht unverbindlich auf diese zu.

Katja Fridelance hat für das Catering Kontakt mit dem Restaurant Rosmarino in Kerzers aufgenommen. Absprachen laufen.

3b) Elternbildung

Silvia Spring hat den Zahnärzten gemeldet, dass von Seite Elternrat kein Interesse an diesem Thema besteht. Sie verfolgt das Thema deshalb nicht weiter.

Kathrin Stettler ist mit der Organisation Berner Gesundheit in Kontakt, diese bieten Veranstaltungen zu diversen Themen an, auch zum Thema Depressionen / Umgang mit Stress. Im Rahmen einer 1.5-stündigen Veranstaltung würden die Fachpersonen interessierte Eltern für das Thema sensibilisieren, Warnsignale und mögliche Anlaufstellen vorstellen.

Im Elternrat wird die Thematik als sehr relevant wahrgenommen. Kathrin Stettler und Kate Bucher nehmen weitere Abklärungen und die Organisation in die Hand. Eine Veranstaltung sollte wenn möglich direkt nach den Herbstferien 2024 stattfinden.

Protokoll Sitzung Elternrat

4. Varia

4a) Präsidium Schuljahr 24/25

Gemäss Elternrat-Verordnung wird das Präsidium jeweils für ein Jahr gewählt. Silvia Spring gibt das Amt per Ende Schuljahr ab resp. stellt sich nicht zur Wiederwahl. An der nächsten Sitzung muss zwingend ein anderes Elternrat-Mitglied das Amt übernehmen - ansonsten finden im nächsten Schuljahr keine Elternrat-Sitzungen statt.

4b) Sonstiges

Der Elternrat-Prospekt ist überarbeitet, gedruckt und bereit zum Verteilen.

Nächste Sitzung: 29. Mai 2024, 19:00 Uhr

Laupen, 8. Februar 2024

Protokoll: Sophie Baeriswyl